

DOCUMENTO 8M 2022

NI UNA MENOS MENDOZA

Hoy, 8 de marzo de 2022, el movimiento feminista y transfeminista ha vuelto a ocupar las calles masivamente.

¡Ni la pandemia, ni el empobrecimiento, ni la violencia machista pudieron evitar que volvamos a recuperar las calles, gritando este 8 de marzo por el día internacional de la huelga feminista!

Hoy paramos para exigir nuestro derecho a vivir una vida libre de violencias.

Hoy paramos, dejando de cumplir con los mandatos patriarcales que nos impone este sistema.

Hoy paramos por trabajo con igualdad en su acceso y sin brechas salariales.

Hoy paramos para que se reconozcan las tareas de cuidado como trabajo.

Hoy paramos, exigiendo justicia con perspectiva de género.

¡Hoy paramos para gritar que la deuda es con nosotras!

- 8M y TRABAJO Y ECONOMÍA

Este 8M, paramos contra la precarización laboral de nuestras vidas, lo que feminiza aún más la pobreza en nuestro país.

Paramos contra la concentración de la riqueza, que coloca a la humanidad en la mayor crisis, social, sanitaria y ambiental.

Paramos contra el extractivismo y el ecocidio que desertifica nuestros territorios, desaloja familias campesinas, contamina nuestras aguas, provoca incendios devastadores y privatiza los ríos y puertos. ¡Exigimos soberanía para nuestros cuerpos y territorios!

Paramos porque mujeres y disidencias todavía sufrimos las brechas de género tanto en el acceso a puestos de trabajo, como en los ingresos que recibimos por el mismo. Paramos para que se reconozca que las tareas de cuidado son trabajo no remunerado.

Las y les trabajadoras de la economía popular hemos salido a la calle durante el aislamiento y somos quienes sostenemos los cuidados en los barrios y en el campo antes, durante y después de la pandemia.

Exigimos lo que nos deben por los trabajos que ya hicimos y que seguimos haciendo y más participación en tareas de cuidado de los varones cis hetero tanto en los hogares como fuera de ellos.

- 8M Y MUJERES CAMPESINAS

Las mujeres campesinas, indígenas y trabajadoras rurales somos las responsables de la producción de alimentos, sin embargo ese trabajo no es reconocido y existe una brecha enorme en el acceso a los bienes productivos. Exigimos políticas públicas que contemplen de manera integral la realidad de las mujeres del campo.

Nosotras las mujeres campesinas luchamos para defender nuestros territorios del avance del agro negocio, sufrimos fumigaciones aéreas sobre nuestros cuerpos, y aunque las trabajadoras rurales son mayoría en el campo, solo el 20% son dueñas de sus tierras. El gobierno provincial desde el 2014 no convoca al consejo de arraigo de puesteros, para regularizar la tenencia de la tierra de miles de familias y mujeres campesinas.

Sin embargo, nuestro gobernador Suarez no ha tenido problemas en regalar nuestras tierras a grupos empresarios amigos, ignorando a las familias que viven en esas zonas. El ejemplo de las 12.000 hectáreas de tierra que regaló Suarez a la empresa Azufre, es solo una muestra de este doble estándar del Gobernador.

LAS MUJERES CAMPESINAS LUCHAMOS POR SER SOBERANAS DE NUESTROS CUERPOS, NUESTROS ALIMENTOS y NUESTROS TERRITORIOS.

- **8M y FMI**

¡FUERA FMI DE ARGENTINA Y AMÉRICA LATINA! ¡LA DEUDA ES CON NOSOTRAS Y NOSOTRES!

Desde las calles, venimos denunciando que la deuda externa contraída en 2018 por el GOBIERNO DE MACRI, es una guerra contra la posibilidad de vivir vidas libres de violencias, dignas y autónomas.

Fuera el FMI de Argentina y América Latina, la deuda es con nosotras y nosotros, que somos quienes sufrimos el impacto de las políticas de ajuste. En el paraíso feminista no hay lugar para los paraísos fiscales.

Sabemos que los ciclos de endeudamiento externo se imponen como mecanismos de dominación colonial y como forma de intentar recortar la soberanía nacional en la toma de decisiones estratégicas en materia económica, social, financiera, impositiva y laboral. Ya vivimos el recorte de los presupuestos para políticas de género, el aumento de la edad para jubilarnos; la caída de la moratoria previsional y su reemplazo por la paupérrima Pensión Universal para Adultos Mayores.

Fuimos mujeres, lesbianas, bisexuales, intersex, travestis, trans y no binaries en articulación transversal con organizaciones políticas, sociales y sindicales quienes hicimos el primer paro a Macri.

Somos quienes nos organizamos para resistir a la pandemia, quienes rompimos el aislamiento para hacer más fuertes las redes feministas que nos sostuvieron contra los desalojos, el hambre y la violencia machista durante la misma.

¡Nosotras y nosotres sabemos que los aportes que nos faltan los tiene el patriarcado!

¡Fuera FMI de Argentina y América Latina! ¡La deuda es con nosotras y nosotres!

- 8M Y VIOLENCIAS

¡BASTA DE FEMICIDIOS, TRAVESTICIDIOS, TRANSFEMICIDIOS Y CRÍMENES DE ODIO!

Hoy paramos y ocupamos las calles porque acá está la fuerza colectiva que nos permite resistir y luchar por el mundo que queremos, hasta que todo sea como lo soñamos.

Paramos contra la violencia machista en todos los ámbitos. Los agresores no son enfermos ni animales ¡SON HIJOS SANOS DEL PATRIARCADO!

La violación en grupo de una joven en Palermo es un nuevo testimonio de las consecuencias de un sistema que educa en el desprecio y la humillación de las mujeres de la mano de gobiernos aliados a las iglesias, que bloquean la

ESI laica y científica, que fomentan la explotación sexual y amparan la trata de personas.

EN LO QUE VA DE 2022 YA CONTAMOS 59 VÍCTIMAS DE FEMICIDIOS Y CRÍMENES DE ODIO, sin una sola respuesta seria a nuestras demandas. Los planes de ninguna manera son políticas para erradicar la violencia de género. Son apenas insuficientes paliativos contra la indigencia.

Exigimos presupuesto para atender las demandas de las mujeres y diversidades. Reclamamos la apertura de dispositivos habitacionales y centros integrales de asistencia a las víctimas de violencia de género.

Reclamamos a los gobiernos nacional, provincial y municipales, que garanticen nuestro derecho a una vida libre de violencia mediante políticas preventivas. Somos las promotoras en violencia las que estamos asumiendo tareas que le corresponden al Estado y por eso exigimos que sean reconocidas económicamente.

¡DECLARACIÓN DE LA EMERGENCIA EN VIOLENCIA DE GÉNERO NACIONAL, PROVINCIAL Y MUNICIPAL YA!!!

En el marco de estas violencias, mujeres y disidencias LGTBQ afros y negras, decimos que la opresión no solo patriarcal: es colonial. El racismo mata. Por eso, decimos que el feminismo será antirracista, o no será.

Nosotras somos hijas y nietas, mujeres, lesbianas, travestis y trans y no binaries marrones, afro e indígenas que venimos a manifestar que hay una deuda histórica pendiente. La pobreza no solo es estructural sino también racial. La explotación y precarización no solo son clasistas sino también racistas.

- 8M Y JUSTICIA

En materia de Justicia, seguimos como hace años reclamando perspectiva de género en operadores y operadoras del derecho.

En el marco de una justicia provincial, donde la implementación de la Ley Micaela consiste en un curso de pocas horas, exigimos políticas que entiendan que la perspectiva de género es una obligación internacional a cuyo cumplimiento nuestro Estado se ha comprometido.

Exigimos la aplicación efectiva de la ley 26.485 de “Prevención Integral a las Mujeres”.

Exigimos al Estado la búsqueda y aparición con vida de Abigail Carniel. En plena democracia, en Mendoza siguen desapareciendo mujeres, niñas y pibas.

Exigimos la aparición con vida de Viviana Luna y Gisela Gutiérrez y que el Estado disponga de todos los recursos para su búsqueda.

En todo el país exigimos la aparición con vida de Tehuel de la Torre y Guadalupe Lucero.

El femicidio de Florencia Romano visibilizó la nula formación en género del personal policial, el cinismo del jefe de la policía de Mendoza en ese momento Roberto Munives y la irresponsabilidad del Ministro de Seguridad de la provincia, Raúl Levrino. Exigimos su renuncia! ¡Justicia por Florencia Romano!

El acceso a la justicia sigue siendo una deuda pendiente: hacemos visible el reclamo a las fiscalías de los distintos Departamentos de Mendoza en las que no se toman denuncias a mujeres y disidencias víctimas de violencia de género o no hay personal para la radicación de las mismas, situación que se agrava en los Departamentos más alejados del Gran Mendoza y en las zonas rurales.

Denunciamos al poder judicial clasista y misógino que abandona a su suerte a las mujeres y diversidades, y nos revictimiza tomando decisiones sin perspectiva de género que protegen en un pacto patriarcal, a los varones que nos violentan.

Por una reforma judicial feminista, que atienda nuestras demandas.

¡Libertad de Milagro Sala, presa política!

¡Queremos justicia Melody, Mercedes, Daiana, Josefina, Griselda, Lucía, Natalia, Nérida Villar y todxs nuestrxs muertxs y desaparecidxs!

¡BASTA DE JUSTICIA PATRIARCAL!

- 8M Y MUJERES Y DISIDENCIAS CON DISCAPACIDAD

Las mujeres y disidencias con discapacidad estamos expuestas a múltiples vulneraciones. Ante una sociedad que nos invisibiliza, en este colectivo somos también las mujeres quienes accedemos a menos oportunidades laborales.

En materia de acceso a la salud, las mujeres con discapacidad motriz y sordas, tenemos graves dificultades para acceder a atención ginecológica con autonomía en los hospitales públicos y privados.

En relación a los programas y servicios de salud sexual y reproductiva, la información no se encuentra en sistema Braille ni en lenguaje sencillo para mujeres con discapacidad intelectual. Lo mismo ocurre con los materiales audiovisuales para trabajar temáticas de género y sexualidad

Seguimos esperando la aprobación por parte de nuestra Legislatura, de dos proyectos: la adhesión a la Ley Nacional N° 26.816 de Empleo Protegido para Personas con Discapacidad; y el proyecto de la Diputada Laura Chazarreta, sobre la adhesión a la Ley N° 24.308 Concesión para Pequeños Comercios

para Personas con Discapacidad. Donde pedimos la prioridad para mujeres y disidencias por la alta cifra de desocupación.

- 8M Y LA EDUCACIÓN EN MENDOZA

En Mendoza lxs trabajadorxs de la Educación hemos perdido un 45% del poder adquisitivo, el gobierno de Rodolfo Suárez, desde el 2015 viene vulnerando sistemáticamente derechos sociales y laborales.

Con José Thomas a la cabeza de la Dirección General de Escuelas, el gobierno provincial viene llevando adelante políticas de ajuste neoliberal y precarización de la Educación Pública: el intento de la Reforma de la Ley de Educación Provincial (privatizadora y liberal), los decretos, la desinversión y vaciamiento del presupuesto educativo, las ofensas a docentes y celadorxs, utilizando la pauta publicitaria y desvalorizando la práctica docente, el ofrecimiento miserable del 40% y bonos en negro en la paritaria 2022 y las asignaciones familiares muy por debajo de las asignaciones a nivel Nacional.

En la actualidad, lxs celadorxs pueden comprar solo el 43% de la Canasta Básica Familiar, y una maestrx de grado sólo alcanza a cubrir el 59% de la misma.

El 70% de las trabajadoras de la educación de Mendoza somos mujeres con un salario que apenas supera el mínimo vital y móvil y con asignaciones

familiares por debajo de la línea nacional. Esta realidad profundiza la brecha entre varones y mujeres, siendo el Gobierno Provincial el principal responsable de la desigualdad y de la violencia que sufrimos día a día.

Basta de prácticas machistas en los ámbitos académicos.

Basta de brechas salariales y de bloquear nuestros ascensos laborales.

Basta de inequidad en el mundo de la Ciencia y Tecnología.

Por una universidad con perspectiva de género genuina.

Estudiantes, docentes e investigadoras universitarias también paramos.

¡La Educación no se vende, se defiende!

¡Nosotras sostenemos la educación, nosotras, nosotres sostenemos el mundo!

- 8M Y LA IGLESIA

Esta plaza está hoy repleta de diversidad. Estamos las estudiantes que vuelven a las aulas a pelear por las condiciones de estudio y por la aplicación de la ESI, negada por los gobiernos aliados al clero.

¡Nos movilizamos para reclamar una vez más la separación de la iglesia del Estado! Basta de financiar y sostener a las iglesias, de proteger a los abusos

de curas en las escuelas confesionales. Anulación de todos los decretos de la dictadura que garantizan su financiamiento, basta de subsidios públicos a la educación religiosa, exenciones impositivas y otros privilegios económicos para las iglesias

¡Iglesia y Estado asuntos separados!

8M Y ABORTO

- A poco más de un año de la enorme proeza popular de la marea verde que conquistó el aborto legal en nuestro país, exigimos la aplicación efectiva de la ley de Interrupción Voluntaria del Embarazo en todo el territorio nacional. Basta de obstaculizaciones y maltratos para el acceso a nuestro derecho. No a la objeción de conciencia y a la persecución de los profesionales no objetores.

Una vez más gritamos ¡No a las redes de trata y la explotación sexual! Denunciamos la complicidad policial, judicial y política con las redes que lucran y negocian con los cuerpos de las mujeres, trans, travestis, niñas y niños. Abajo la persecución policial y judicial a quienes están en situación de prostitución o ejercen el trabajo sexual. ¡Derogación de los códigos contravencionales en todo el país!

NUESTRA LUCHA:

- ✓ Es contra los femicidios y todas las violencias, cuyos responsables es el Estado.
- ✓ Es por la ESI, y la separación de las iglesias y el Estado, y la anulación de sus subsidios.
- ✓ Es por la aplicación efectiva de la Ley de interrupción voluntaria del embarazo.
- ✓ Es plurinacional, antirracista y anticapitalista.
- ✓ Es en defensa de las trabajadoras ocupadas, desocupadas y del movimiento piquetero, y contra las burocracias sindicales.
- ✓ Es por la recuperación de los salarios, acorde a la inflación.
- ✓ Por el reconocimiento salarial para los cuidados comunitarios, con un salario digno y derechos laborales.
- ✓ Exigimos que se reconozcan las tareas que desarrollan las promotoras territoriales en los barrios populares y en las zonas rurales ante situaciones de violencia.
- ✓ Exigimos paritarias en todos los ámbitos laborales acorde a la inflación.
- ✓ Exigimos equidad en los ámbitos sindicales y de organización laboral.
- ✓ Exigimos la esencialidad para las trabajadoras y trabajadorxs de la salud y la profesionalización de la enfermería.

- ✓ Exigimos el cumplimiento de la Ley de Cupo laboral TTNB a nivel municipal, provincial y nacional.
- ✓ Reclamamos una reparación histórica para compañeras mujeres, travestis y trans de más de cuarenta años, sobrevivientes de la prostitución, la persecución policial y la violencia institucional.
- ✓ Exigimos reconocimiento, reparación y políticas públicas transversales para quienes están en situación de prostitución y quieran salir de ella.
- ✓ Solicitamos la derogación de las figuras de los códigos contravencionales en todo el país que no hacen más que estigmatizar a quienes se encuentran en situación de prostitución y trabajadoras sexuales.
- ✓ Exigimos un salario digno para las trabajadoras de casas particulares.
- ✓ Exigimos que se deje de criminalizar a las mujeres migrantes trabajadoras de la economía popular.
- ✓ Solicitamos que se modifique la incompatibilidad para acceder al Programa Acompañar para víctimas de violencia, con quienes perciben el programa Potenciar Trabajo y pensiones no contributivas. Que se contemplen las condiciones de las personas TTNB, que son apenas el 1% de lxs beneficiarixs.
- ✓ Exigimos el cumplimiento de la Ley de Equidad en los Medios de Comunicación.

- ✓ Exigimos el reconocimiento de les artistas como trabajadorxs de la cultura. Queremos igual pago por igual tarea, y queremos igualdad en los espacios de poder y toma de decisión de los ámbitos culturales.
- ✓ Exigimos un reconocimiento económico a las promotoras de género, que venimos trabajando en los territorios de nuestra provincia y a lo largo del país.
- ✓ Exigimos la continuidad de la moratoria jubilatoria y el aumento de emergencia de las jubilaciones, así como la continuidad de la moratoria para las amas de casa.
- ✓ Necesitamos que el sistema educativo y de salud proteja a las niñeces y vejeces TTNB. Queremos que se tenga en cuenta el derecho de las personas cuidadas cuando son adultxs mayores, niñas, niños y niñas o cuando están enfermas.
- ✓ Solicitamos la ampliación de la licencia por paternidad y el análisis y reformulación de aquellos mecanismos que bajo una aparente neutralidad, no logran sino reproducir estereotipos de género, .

Finalmente decimos que:

Reafirmamos con los feminismos del mundo: ¡No a las guerras de ocupación imperialista! Contra las guerras imperialistas y la invisibilización racista de las invasiones en África, Palestina, Siria, del asedio a nuestras compañeras

kurdas y de los saqueos extractivistas que motorizan las guerras y asesinan a las defensoras de la tierra. Contra el avance neocolonial de Estados Unidos en nuestra región a través del endeudamiento y el sostén de los gobiernos neoliberales. ¡Los movimientos feministas del mundo nos aliamos para decir: **¡PARA LA GUERRA NADA, PARA LA VIDA, TODO!**

Somos la fuerza que quiere cambiarlo todo. Estamos acá discutiendo la deuda externa y la deuda interna, la deuda histórica que es con nosotras y nosotres.

¡Por eso estamos acá, demandando y resistiendo, recuperando la calle, parando!

Este 8 de marzo volvemos a gritar:

¡El patriarcado se va a caer, porque lo estamos tirando!

¡Fuera FMI de Argentina y América Latina!

¡La deuda es con nosotras y nosotres!

¡Basta de Femicidios y Travesticidios!

Por Gisela, Viviana, Florencia, Magalí, Malen, Melody, Geraldine, Mercedes, Daiana, Josefina, Griselda, Lucía, Natalia, Nélica Villar y Abigail.

Por Johana y Soledad.

¡Vivas, Libres, con Agua, Tierra, Techo y Trabajo nos Queremos!

Gritamos PRESENTE.